
今晚足协杯半决赛北控燕京
将客场挑战上海申花， 在普遍的
预测中， 北控和申花的两回合比
赛没有太大的悬念， 申花似乎已
经将决赛门票 “揣进了兜里”。

北控队足协杯一路走来跌跌
撞撞， 靠着 “准全华班” 连续扳
倒了石家庄、 国安、 贵州三支中
超劲旅。 北控能够连续爆冷， 一
方面球队在足协杯所表现出的旺
盛斗志压倒了对手， 另一方面足
协杯的赛制也帮了北控的忙。 半
决赛以前的比赛， 名次靠后的球
队打主场， 而且是单败淘汰， 这
就增加了爆冷的机会， 国安、 恒
大、 上港都在前面的比赛遭到淘
汰就是最好的例证。 当机会出现
的时候， 北控抓住了， 所以打进
了半决赛。

不过， 目前的北控队情况并

不好， 球队刚刚在延边遭遇重大
打击， 5球落败堪称耻辱， 而冲
超的前景也变得十分渺茫。 就连
主帅斯塔诺赛后也承认， 今年的
冲超基本算是失败了。 不过， 在
此时北控队不该放弃， “继续战
斗” 是球队起码应该做到的。 且
不说北控队冲超还留有希望、 足
协杯还在继续前进， 就算是球队
今年目标都无法达成， 作为一支
职业球队， 也有为本队球迷奋战
到底的责任。 联赛和足协杯后面
每一场比赛， 其实都是在为明年
打基础， 都是为了让球队更有自
信。

回到这场对申花的比赛， 从
赛制和牌面上说， 北控队爆冷的
机遇似乎都不大。 不过， 北控队
也有自己的优势。 首先这场比赛
的压力全在申花一方， 今年申花
联赛已经没戏了， 这支投入巨大
的球队， 要想在明年出现在亚冠
赛场， 唯有夺下足协杯一条路可
走。 如果拿不下北控队， 今年的
申花可说是彻底失败。 再有， 外
界现在给出的信号是申花拿下北
控 “手拿把攥”， 申花该考虑的

是决赛对鲁能好还是对江苏好。
但世界上并不存在没踢就能赢的
比赛， 北控应该给自己打打气，
能够冲到足协杯前四本身就说明
了北控队的水平， 北控队要努力
给申花制造困难， 至少让他们打
得不那么舒服。

□本报记者 段西元
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男子汉就要继续战斗

罗纳尔多将在中国开办30家足球学校
本 报 讯 巴 西 传 奇 球 星 、

“外星人 ” 罗纳尔多28日宣布 ，
已与投资人敲定在中国开办30所
足球学校， 以自己的 “罗氏足球
教学法” 助力中国足球发展。

罗纳尔多当天在圣保罗州坎
皮纳斯市为自己的一所足球学校
举行了揭牌仪式。 仪式前， 他高
调宣布将在中国陆续开办30家足
球学校， 并表示看好中国足球市
场和中国足球未来的潜力， 希望
能把自己对足球的理解传到中
国。

在接受专访时， 罗纳尔多解
释了为何将中国作为足校下一步
发展重点。 他说： “除商业因素
外， 主要考虑到中国拥有大量足
球爱好者和运动员， 而且现在政

府和民间均对足球运动非常重
视， 希望我的教学法能为中国足
球发展作出贡献。”

“我认为中国足球有群众基
础、 有决心， 但可能尚未掌握正
确的足球理念和方法。” 罗纳尔
多 在 谈 到 中 国 足 球 时 说 ， 他
认 为 自己恰恰可以在这方面帮
上忙。

“罗纳尔多学院” 总裁卡洛
斯·韦泽非常看好中国足球产业，
并认为罗纳尔多足球学校能帮助
中国在世界杯上走得更远。 韦泽
透露， 中国目前是 “罗纳尔多学
院” 最重要的市场， 他和罗纳尔
多已分别在美国和巴西开设了几
家足球学校， 但数量远不及中国
项目。

韦泽说， 首批足球学校将以
特许经营方式开办， 主要集中在
北京、 上海和深圳三地。 韦泽计
划 和 当 地 足 球 学 校 及 公 立 中
小 学 合作 ， 最优秀的运动员将
有机会前往美国和巴西进行交流
学习。

韦泽表示， 罗纳尔多和他将
于11月15日在北京为中国首家罗
纳尔多足球学校揭牌， 并与相关
人士进一步探讨扩大足球事业合
作的可能性。

作为三届世界足球先生得
主， 罗纳尔多曾效力于皇家马德
里、 巴塞罗那等欧洲豪门。 他在
球员生涯中曾夺得过两届世界杯
冠军、 两次美洲杯冠军。

（鑫鑫）

日前， 北京市海淀区民族小学依照正式比赛的流程和形式， 举办
了一场精彩的足球比赛， 国安俱乐部前著名球员南方走进校园当裁
判。 赛后， 南方还对小球员们进行了有针对性的技术指导。

北京市教委在2015年增加了 “四级联赛” 活动， 在全市中小学积
极开展市级、 区级、 校级、 班级足球比赛， 通过多场次多级别的赛
事， 实现校园足球运动水平的有效提升。

本报记者 陈艺 摄影报道

近日， 通州区台湖镇第八届全民运动会在台湖学校举行， 来自全
镇70多个单位、 3000余名运动员参加了各项比赛。 运动会共设立39个
比赛项目， 比赛项目设置采用了趣味与竞技相结合的模式， 重在展现
团队协作精神， 促进家庭和谐， 目的是让更多的市民参与到运动中
来。 本报记者 卢继延 摄影报道

本报讯 （记者 白莹 ） “加
油许老， 争取扔到6分”， “王阿
姨加油， 您真棒， 夹了这么多玻
璃球”。 随着观众的一声声呐喊，
西三旗街道清景园社区于近日拉
开了以 “牵手全民健身， 拥抱健
康生活” 为主题的秋季运动会序
幕， 参加人员包括社区党员、 居
民、 巡逻员、 居民组长等近百余
人。

此次运动会比赛共设个人项
目9项 ， 包括夹玻璃球 、 套圈 、
拍篮球、 投沙包、 扔飞镖、 打保

龄球、 颠乒乓球、 盛水接力、 蒙
眼敲锣等。 赛场上， 选手们各显
身手， 热情高涨。 其中80岁的许
老先生引起了大家的注意， 花白
头发的他正在进行投沙包项目，
丝毫看不出他是全场年龄最大
的， 许老先生享受着游戏带来的
快乐， 并自豪地跟大伙说： “怎
么样， 别看我年纪大， 身体还行
吧”。 活动有序进行着， 场面时
而激烈， 时而欢笑， 全民健身运
动会不仅将大家融聚在一起， 更
传递出活力、 健康的生活理念。

本报讯 葡萄牙国家队队长、
皇马球星克·罗纳尔多２８日在个
人社交媒体上发布了其首部个人
电影的预告片。 据悉， 这部纪录
片形式的电影将于１１月９日正式
上映。

此前在２５日， Ｃ罗已在社交
媒体上发布了该电影的官方海
报 。 据悉 ， 这部名为 “罗纳尔
多” 的纪录片历时１４个月拍摄而
成， 是第一部经Ｃ罗完全授权的
官方性质的纪录片， 由曾获得英
国电影学院奖的著名英国导演阿
希弗·卡帕迪亚执导。

短短两分钟的预告片内不仅
包含了三届金球奖得主在球场上
的镜头， 还涵盖了他和家人以及
朋友在一起的画面 。 Ｃ罗５岁大
的儿子在影片中还声称希望长大
后成为一名守门员。 此外， Ｃ罗
的经纪人 、 足坛 “大鳄 ” 门德
斯， 巴萨球星梅西等人也都将在
电影中亮相。 （艾文）

南方客串校园足球主裁

运动会上显身手

全民趣味运动会
牵手健康生活

C罗同名电影
即将上映


